

Protokoll der **AStA-**
Sitzung vom 27.04.2018

Anwesende Mitglieder: Gegen Antisemitismus, Gender, Hochschulpolitik, Politische Bildung, PR, Presse, Umwelt, Studierende mit familiären Verpflichtungen, Vorstand, Studierendenratspräsidium
*Gäst*innen: -*

Mit 12 Mitgliedern beschlussfähig; Protokoll schreibt der Vorstand.

Tagesordnung

TOP 0: Formalia

TOP 1: Rundlauf

1) Berichte

TOP 2: Raumanträge

1) Frühstücksplenum der Jusos

2) Bündnistreffen BVS

TOP 3: Finanzanträge

1) AStA-Klausurtagung

TOP 4: Planungen und Diskussionen

1) Stipendienvergabe SWFR

2) Lorettobad

3) AStA-Klausurtagung

4) Aktionstag gegen Studiengebühren

5) Politik, Partizipation & Pizza

TOP 5: Sonstiges

TOP 6: Termine

TOP 0: Formalia

Protokollführung: Vorstand (L.)

Redeleitung: Vorstand (I.)

Sitzungsleitung: Gender

Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung: ohne Anmerkungen angenommen

Anmerkungen zur Tagesordnung: keine

TOP 1: Rundlauf

1) Berichte

a) Antidiskriminierung

- Nicht anwesend

b) Außen

- Nicht besetzt

c) Datenschutz

- Nicht anwesend

d) Erasmus und ausländische Studierende

- Nicht besetzt

e) Finanzstelle

- Nicht anwesend

f) Gegen Antisemitismus

- Flyer zum Platz der Alten Synagoge kommt
- Vortrag zu Antisemitismus im Deutschrap, danach gemeinsames ESC gucken

g) Gegen Faschismus

- Nicht anwesend

h) Gender

- nichts neues
- Frage: Ist eine politische Stellungnahme zu den Anwesenheitsstatistiken im StuRa geplant
 - Ja

i) Hochschulpolitik (HoPo)

- Habe einen Flyerentwurf für die Aktion am 03.05. bzgl. Studiengebühren geschrieben.

j) Internationale Studierende

- Nicht besetzt

k) Kommunikation und Wissenssicherung

- Nicht besetzt

l) Kultur

- Nicht anwesend

m) Lehramt

- Nicht anwesend

n) Politische Bildung

- Nicht viel neues
- Workshop im Rahmen der kritischen Einführungstage

o) PR

- Nicht neues

p) Presse

- wir sind am layouten, nächste Woche finale Verbesserung und kommt hoffentlich Ende nächster Woche in den Druck
- Frage: Gibt es noch Platz für Artikel und bis wann?
 - So schnell wie möglich, Montag wäre i.O.

q) Regenbogen

- Nicht anwesend

r) Sozial

- Nicht anwesend

s) Studieren mit familiären Verpflichtungen (SfV)

- schon wieder Absage der AG Mutterschutz durch JSL 4 Stunden vor Termin
- 4 Monate nach Inkrafttreten des Gesetzes noch keine Fakten zur Umsetzung
- werde es auf jeden Fall im Gespräch mit Prorektorin ansprechen
- kann der Vorstand Druck machen?
 - Ja, können gerne eine gemeinsame Mail schreiben
 - Läuft wohl schon an
 - Die studentischen Senator*innen könnten das auch im Senat mal anmerken wenn gewünscht

t) Studieren ohne Hürden (SoH)

- Nicht besetzt

u) Tierrechte

- Nicht besetzt

v) Umwelt

- Hochschultage-Planung läuft
- haben evtl. ein neues Mitglied
- erstes Planungstreffen Studium Oecologicum / Green Office
 - entstanden aus Vernetzungstreffen Freiburger Nachhaltigkeitsinitiativen
 - Umweltreferat, Campus Grün, Weitblick AK Nachhaltigkeit, Permakultur-Azubi
 - wir wollen das Studium Oecologicum (Bsp. Uni Tübingen) in Freiburg evtl. in Verbindung / als Aufhänger eines Green Office
- Anti-Strohalm-Kneipentour "Feiern geht auch ohne Plastik" 03.05. 20 Uhr Platz der Weißen Rose
- Umfrage ZfS Service Learning: <https://terminplaner2.dfn.de/foodle/Tamira-Chu-5adf0>

w) Vorstand

- Jour Fixe am Montag
 - Leider ohne den Rektor
 - 17.5: Diskussion "Gute Forschung, gute Lehre - Ist beides möglich?" u.a. mit Phillip aus des Vorstand (14-16 Uhr im Rektorat, 2. OG)
 - Vorher: Erarbeitung eines neuen Leitbilds Lehre der Universität
 - Ihr könnt euch über eure Fakultät für die Teilnahme entsenden lassen, aus der Studivertretung werden auch Leute teilnehmen
 - aka-filmclub
 - Problem der Weiternutzung des HS 2006 nach dem Umbau des KG II wurde erneut angesprochen
 - Probleme macht gerade vor allem Vermögen & Bau (ehemals Uni-Bauamt), die sich bspw. aus Brandschutzgründen weigern, dem Einbau einer Vorführrkabine zuzustimmen
 - Haben uns für den Erhalt des aka in der Innenstadt stark gemacht und auch von der Prorektorin Lehre eine entsprechende Zusage seitens der Universität erhalten
 - UB-Situation
 - Noch nicht final entschieden, ob und ab wann die geplante Nachtschließung umgesetzt werden soll
 - Studentische Einbindung in die Entscheidung weiterhin nicht vorhanden
 - Haben unsere Argumente dagegen nochmal stark gemacht und gefordert, besser eingebunden zu werden
- AS-Sitzung in Lüneburg am Wochenende
 - Phillip wurde in den AS Internationales gewählt -> EUCOR
 - heiße Themen:
 - Lehre
 - ÖPNV/Mobilität
 - Digitalisierung
 - Entsendung einer Person über mehrere Jahre in eine GEW-Projektgruppe
 - nächste Sitzung 11.-13.05. in Landau, wäre schön wenn noch jemand anderes (Geschlecht egal) mitkäme
- Treffen mit dem SVB-Gremium und der UB
 - Lief (entgegen mancher Erwartungen) ziemlich harmonisch ab
 - Mehr dazu im Bericht des SVB-Gremiums (siehe StuRa-Protokoll)
- Treffen der Freiburger-Asten-Konferenz
 - Aktionen gegen Studiengebühren am Jahrestag der Einführung am 3.5
 - Vormittags: Flyern oder andere dezentrale Aktionen an den verschiedenen Hochschulen
 - Nachmittags: Kundgebung am Platz der Alten Synagoge (um Anmeldung wird sich gekümmert)
 - Würden uns über rege Beteiligung freuen

- Sitzung der LAK in Freiburg Ende Mai wurde weiter geplant, alle Freiburger Hochschulen sind jetzt eingebunden
- Fahrradverleihsystem
 - Haben uns letzte Woche mit dem Vorstand der VAG zusammengesetzt, uns liegt jetzt ein Angebot vor, mit dem wir weiterarbeiten können
 - Mehr dazu, wenn wir über den entsprechenden Antrag sprechen
 - Heute schon mal kurz Kontakt mit Abteilung E-Learning bezüglich der Möglichkeit einer Online-Umfrage über ILIAS gehabt
 - Man steht dem grundsätzlich positiv gegenüber und wir werden uns zeitnah zusammensetzen
- Wohnraumkampagne
 - Werbung geht weiter - 1. Treffen am 3.5 um 20 Uhr im HS 1032
 - Ihr könnt gerne auch über eure Kanäle Werbung dafür machen :)
 - <https://www.facebook.com/events/2106068279409523/>
- HoPo-Einstiegsseminar des fzs vom 25.-27.05 in Dresden
 - Fahrt- und Teilnahmekosten können wie gewohnt übernommen werden
 - http://www.fzs.de/termine/event_1269.html
- Aktionstag Inklusion (organisiert von Uni und Stadt) am 5.5. auf dem Platz der Alten Synagoge
- Unsere Sprechzeiten im Sommersemester
 - Mo & Di: 11-13 Uhr, Mi: 14-16 Uhr und Do: 12-14 Uhr
 - AStA-Termin weiterhin am Freitag um 14 Uhr
 - Sprechzeit der Finanzstelle: Di & Do: 10-12 Uhr
 - EDV: ?
 - Öffnungszeiten des Sekretariats findet ihr auf der Homepage oder Facebook

x) Studierendenratspräsidium

- Besprechen gerade die schon mal thematisierte Satzungsänderung mit den Initiativen
 - Frage: Was heißt schon mal thematisiert und um was geht es da?
 - Es geht darum, dass die Regelung für ruhende Mandate auch für Initiativen gelten soll
- Nächste Woche keine Sitzung wegen Feiertag
- Überlegen uns auf Vorschlag vom Vorstand wie man Sitzung sinnvoll visualisieren kann

TOP 2: Raumanträge

1) Frühstücksplenum der Jusos

Gruppe: Jusos

Raum: Konf1

Termin: 06.05. 10:00-13:00

Veranstaltung: Frühstücksplenum

Erklärung: Wir wollten gemeinsam frühstücken und einige Dinge besprechen und planen.

Diskussion: -

Abstimmung: 11/0/0

2) Bündnistreffen BVS

Gruppe: BVS

Raum: Konf 3

Termin: 02.05., 18 Uhr

Veranstaltung: Bündnistreffen

Erklärung: Wir wollten ein Bündnistreffen machen und einige Dinge besprechen und planen.

Diskussion: -

Abstimmung: 11/0/0

TOP 3: Finanzanträge

1) AStA-Klausurtagung

Antragssteller*innen: Vorstand

Betrag: 100€

Zweck: Frühstück und nicht-alkoholische Getränke: 100 €

Erklärung: Der AStA macht am Wochenende 28./29.04 eine Klausurtagung im Studierendenhaus. Für die Versorgung mit Frühstück und nicht-alkoholischen Getränken würden wir gerne 100 € beantragen.

Diskussion: Änderung: Die Klausurtagung wird verschoben, das im Antrag genannte Datum ist also nicht mehr relevant, aber er wird samt Lebensmittel stattfinden.

Abstimmung: 9/0/2

TOP 4: Planungen und Diskussionen

1) Stipendienvergabe SWFR

- https://www.swfr.de/fileadmin/user_upload/stipendienvergabews18-19_anschreiben_mit_formular.pdf
- Wollen wir -einen- (wenn ich es richtig verstanden habe) Vorschlag einreichen?
- Wenn ja, nach welchen Kriterien (HoPo, "Bedürftig", etc.?)
- Wenn ja, über welchen Weg und bis wann Vorschläge sammeln?
- Diskussion:
 - Können nicht auch einfach Privatpersonen Vorschläge einbringen?

- Funktioniert wohl, man kann sich aber nicht selbst vorschlagen
- Man sollte sich keine Kriterien ausdenken. Wenn jemand vorgeschlagen werden will, sollte er*sie vorgeschlagen werden. Wir sind nicht die, die über Bedürftigkeit usw. entscheiden könnten
- Wir dürfen so viele Menschen vorschlagen wie wir wollen
- Schicken das jetzt über Verteiler und machen das auf Facebook publik

2) Lorettobad

- Angefragte Solidarisierung mit Lorettobad - Frauenraum für "alle" Frauen
- Projekt „Elele ileriye - Hand in Hand gemeinsam voran“ für den Erhalt des Freiburger „Frauenbads“ im Lorettobad
 - Soll Aufmerksamkeit für das Problem schaffen und die Ausbildung weiblicher Bademeisterinnen zu fördern
- Antrag im StuRa?
- Gender-Referat ist schon dabei
- Diskussion:
 - Findet sich jemand, der*die einen Antrag im StuRa stellt?
 - Sie können das gerne selber machen, aus dem AStA kommt da wohl keine Initiative
 - Schicken eine Mail
 - Hochschulpolitischer Bezug ist auch nicht wirklich vorhanden
 - Warum genau soll das Bad denn jetzt genau geschlossen werden?
 - Tatsächlich nur aus Mangel an Bademeisterinnen, Bademeister sind nicht erwünscht
 - In letzter Zeit quasi nur Bademeister, dadurch enormer Besucherinneneinbruch

3) AStA-Klausurtagung

- AStA-Klausurtagung am Wochenende - Detailplanung
- Wann anfangen am Samstag / Sonntag?
- Wann einkaufen? - Vorschlag: Direkt nach der Sitzung
- Welche Themen?
 - Wohnraumkampagne, kritische Einführungstage des AStA, Anwesenheits- und Attestpflicht, Nachwuchsförderung
- Verschieben oder wann anders?
- Vorschlag: nur an einem Tag machen
 - Stößt grundsätzlich auf Zustimmung, Themen sind nicht wirklich dringend
- Vorstand macht ein Doodle für die nächsten Wochenenden, der Tag an dem die meisten können wird ausgewählt
 - Bitte, sich nochmal Gedanken über Themen zu machen

4) Aktionstag gegen Studiengebühren

- Ab 15 Uhr am Platz der Alten Synagoge
- Live-Musik, Redebeiträge, Fotoaktion u.v.m.
- Uni für Alle wird angefragt, ob Sie jemanden kennen, der*die eine Rede halten möchte
- HoPo-Referat hat einen Flyer-Text geschrieben, Vorstand kümmert sich darum
 - Flyer auch auf Englisch? Macht der Vorstand

5) Politik, Partizipation & Pizza

- Pizza-Abend im AStA
- Di. 15. Mai nach dem Stura
- Sollte bald öffentlich gemacht werden, da nur noch eine StuRa-Sitzung davor
 - PR-Referat und Vorstand kümmern sich darum

TOP 5: Sonstiges

- -

TOP 6: Termine

- Anti-Strohalm-Kneipentour "Feiern geht auch ohne Plastik" 03.05. 20 Uhr Platz der Weißen Rose
- 1.5.: Erster Mai im Grün
- 1.5.: Bier und Bratwurst unter der Stühlinger-Brücke
- 5.5.: „Chaostag“
- 7.5, 20 Uhr, HS 3043: Basic-Vortrag: „Was ist Antisemitismus?“
- 15. Mai: Dr. Antje Kellersohn im StuRa